

**MANUEL  
J. JÁUREGUI**

*Con tanto terreno recorrido en la política, sorprende que Santiago Creel permitiera una escolta armada en el Congreso.*

## Bombilla tenue

**L**o decimos como simple observación, para nada como insulto: a distancia nos parece que el presidente de la Cámara de Diputados (y potencial precandidato presidencial), el panista Santiago Creel Miranda, no nos luce como la bombilla más brillante del candil.

Sí, en cambio, tiene en su estirpe un impresionante código genético ligado al republicanismo y al JUARISMO. Por un lado, es descendiente del General Luis Terrazas, vencedor de la Batalla de Chihuahua, quien al derrotar a los franceses hizo posible el fin de la Presidencia itinerante de Benito Juárez y la restauración de la República.

Santiago Creel también es descendiente del General Félix María Zuloaga, quien llegó a ser Presidente de México. Entre sus distinguidos antepasados, puede presumir, además, portar los genes de quien fuera el Secretario Particular de JOSÉ MARÍA MORELOS, el afamado historiador y escritor constituyente Carlos María de Bustamante.

El pintoresco pueblo de Creel, en la antesala de la Sierra Tarahumara, fue así bautizado en honor a su bisabuelo Enrique C. Creel, Gobernador de Chihuahua, Secretario de Relaciones Exteriores y Embajador de México en Washington.

Santiago Creel, en lo personal, aparte de haber sido Secretario de Gobernación con Vicente Fox, posee estudios de posgrado de la Universidad de Georgetown y de la de Michigan. En teoría, pues, preparado está y a sus 68 años tiene bastan-

to terreno recorrido en la política nacional, además de la partidista en el PAN.

Dicho lo anterior, luce totalmente inexplicable que haya sido tan burrolas como para solicitar y aceptar una Banda de Guerra del Ejército –por supuesto armada– en el RECINTO DEL CONGRESO. Nos parece inconcebible que, como presidente de éste, Creel desconozca el ARTÍCULO 25 del Reglamento de la propia Cámara que DESIGNA como parte de este agosto cuerpo legislativo su VESTÍBULO.

¿Cómo se le pudo ocurrir que realizando ahí la “ceremonia”, con la Banda de Guerra y sus fusiles FX-05, iba a librar violar la ley que prohíbe ARMAS dentro del Congreso? O a este señor le sobran tantos voltios que funde todo, o le faltan tantos que todo lo atenúa a media luz. Que cada quien decida.

Por lo pronto, se armó una tremenda polémica. El meollo es la presencia de ARMAS en el Congreso, lo cual –contrario de lo que afirmó el Señor López– no sólo no “está en el reglamento”, sino que por principio democrático está prohibido. La modernidad exige que adentro del Congreso no haya armas, por aquello de la INTIMIDACIÓN a los legisladores, o que las discusiones acaloradas lleguen a un punto que detonen pólvora. Desde la Constitución de 1857 y después la de 1917, esto ha sido parte de los usos y costumbres de los recintos legislativos en México.

¿Acaso quería Creel quedar bien con el Ejército? ¿Acaso esta-

ba pensando en que se vería “muy presidencial” frente a la Banda? Desconocemos qué idea haya pasado por su cabeza. Y si, por supuesto, todo mundo tiene derecho a cometer errores, pero en el caso de los políticos, siempre y cuando no sean demasiado frecuentes al grado de considerarse un abuso de la torpeza.

El asunto de este gazapo, de esta pifia, nos parece relevante porque lo enmarcamos dentro del tema del COLECTIVO y de la situación de la Oposición. De esta ALIANZA interpartidaria y “ciudadana”, de esta UNIÓN cuyo fin sería derrotar a Morena en 2024. Vean ustedes la cronología de su debut, estimado público:

Día 1: se anuncia la formación del Colectivo.

Día 2: Cuauhtémoc Cárdenas reacciona a una cachetiza que le propina su cuate López y se DESLINDA del Colectivo. En el otro flanco opositor, ese mismo día, “Alito” Moreno, el impresentable de Va por México, y pseudopresidente del PRI, es casi corrido a patadas de la plenaria del PRI por Miguel Ángel Osorio Chong.

Día 3: Santiago Creel, uno de los aspirantes que anda más activo en pos de la nominación como candidato presidencial de la Oposición, METE LA PATA hasta las campanillas con su pifia inexcusable de introducir soldados armados al Congreso.

¿Alguien piensa que ha sido una buena semana de quienes quieren enfrentar a Morena?